

## HABILIDAD COMUNICATIVA Y SU IMPORTANCIA EN TODAS LAS FASES DE LA EDUCACIÓN

### ¿Qué se entiende por habilidad comunicativa?

La habilidad comunicativa de una persona hace referencia a **su capacidad para expresar sus ideas correctamente a los demás**, a su capacidad para hacerse entender y comprender al tercero. Una buena habilidad comunicativa es imprescindible para casi cualquier situación en la que nos podamos encontrar. Es importante saber cómo hablar con las personas siendo tan respetuoso como claro y conciso.

Aun así, es importante destacar que **las habilidades comunicativas de una persona dependen en gran medida de sus ámbitos de conocimiento**. Un experto en política tendrá una gran habilidad comunicativa sobre este tema, pero posiblemente poco podrá decir sobre la biología. Es por eso que, si quieres desarrollar una habilidad comunicativa aceptable sobre un tema en concreto, lo mejor que puedes hacer es aprender todo lo posible sobre ello.

Pese a esto, **también es importante desarrollar una buena habilidad comunicativa general**, aprender a comunicar cualquier cosa de manera clara. Para hacerlo, existen varias capacidades que mejoran la habilidad comunicativa de una persona y que vale la pena desarrollar. Algunas de ellas serían la **escucha activa**, la **claridad**, la **comunicación no verbal** o la **asertividad**. Son aspectos que deberían trabajarse en las distintas fases de la educación de una persona, sobre todo en aquellas donde los dotes comunicativos se potencian.

Las habilidades comunicativas de una persona se van desarrollando a lo largo de su vida. Los primeros años son sin duda los más importantes y donde más progreso existe, pero no por eso es una fase más importante que las siguientes.

Aun así, hay que destacar que es imprescindible llevar a cabo una buena educación comunicativa en las edades tempranas. Si el proceso no se hace correctamente, el niño puede sufrir dificultades en las etapas posteriores.

Pese a esto, **no es hasta la secundaria cuando se desarrollan por completo sus dotes de comunicación**. Es durante esta etapa cuando los jóvenes empiezan a desarrollar el estilo de comunicación que emplearán durante su edad adulta, y es por eso por lo que es durante estos años cuando hay que poner más énfasis en este aspecto. **Una mala educación comunicativa durante esta etapa puede desembocar en una baja capacidad de expresión** durante la edad adulta. Dicha educación debe llevarse a cabo desde una doble vertiente: desde casa a través de la comunicación con los padres y desde el centro educativo a través de asignaturas o talleres.

### **Habilidad comunicativa en la educación superior**

Aunque no es la etapa de mayor relevancia para la educación comunicativa de los jóvenes, sí que es la etapa final de su desarrollo. Es, por lo tanto, la **última etapa educativa donde se puede incidir en los dotes comunicativos de los alumnos**. En este punto, la comunicación familiar tiende a quedar en segundo plano, por lo que es importante que los centros educativos se encarguen de determinar las carencias comunicativas que pueden tener sus alumnos.

#### **Referencia:**

E. (2021). Habilidad Comunicativa y su Importancia en todas las Fases de la Educación. Recuperado de: <https://www.epitech-it.es/habilidad-comunicativa-importancia-educacion/>